

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Al fin acertaron los agoreros; el gabinete presidido por don Antonio Maura ha caído del Poder. Pero la crisis ha surgido de una manera inopinada, cuando se creía que el gobierno se había reafirmado, en los instantes en que se presentaba a las Cortes, con ánimo de aprobar su obra económica, que había venido elaborando tras largo y meditado estudio.

Y lo más sorprendente es que la crisis haya obedecido a causas muy distintas de las que se indicaban como las que se creían habían de plantearla. No han sido las diferencias de criterio entre los señores Cambó, La Cierva y González Hontoria lo que ha determinado la retirada de don Antonio Maura y compañeros de gobierno, en alguno de los múltiples y graves problemas planteados en la actualidad, y entre los cuales se destacan el de la guerra de Marruecos y el arancelario. Lo que ha originado la dimisión del gabinete es la resolución del señor conde de Romanones de retirar del gobierno al correligionario cuyo señor marqués de Cortina, fundando su resolución en que el señor Maura no parecía dispuesto a restablecer las garantías constitucionales.

Verdaderamente la actitud del jefe de la agrupación liberal ha de producir honda satisfacción en todas partes, pues nadie ha de tomar en serio que, por causa tan chiquita, se venga a producir trastorno tan grande. ¿No habrá en el fondo otra causa mucho más grave que se cubra con esta tapadera?

Ha hecho un año que fué asesinado el jefe del partido conservador don Eduardo Dato, y precisamente, rara coincidencia, en el día aniversario fué consagrado como jefe de gobierno el que le ha sucedido en la jefatura de dicho partido, don José Sánchez Guerra.

Seguramente que en el momento solemne de jurar la presidencia del gobierno, su pensamiento volaría hacia aquel ilustre hombre público a quien quiso muy sinceramente, y que hacía un año caía acribillado por las balas de los sindicalistas.

Evocamos también en esta sección la memoria de aquel político, que sin pretender nunca la jefatura del partido conservador, como lo demostró a la muerte del señor Silveira, vióse obligado por las circunstancias, a ocupar aquel puesto de honor y de responsabilidad, desde el cual, durante la pasada guerra europea, supo valar por la neutralidad de España, apartando a nuestra nación de la hoguera en que se consumieron tantas vidas y tantas riquezas, servicio no bastante reconocido, y que ha permitido a nuestra nación conseguir una situación económica, puesta bien de manifiesto en el valor de su moneda.

## De Sociedad

Los que viajan  
A Madrid, don Pablo Sans.

Notas varias  
Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño la señora doña Cándida Valdaliso, esposa del oficial de Gobernación, don Demetrio López.

Enfermos  
Se encuentra delicado de salud el aspirante de Policía don José Montes. —Se encuentra enfermo el oficial de Guardias, don Adolfo Seguí.

## Letras de luto

En sufragio del alma del que en vida fué nuestro querido amigo don Joaquín Ruiz Stengre, se han celebrado hoy misas en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, teniendo igual intención los ejercicios de la tarde.

Con este motivo reiteramos de nuevo a la viuda, hijas y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

## DR. R. DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.

De 12 a 2 y de 4 a 6

Gisbert n. 1-1.

Teléfono 334

## De procesiones

II

Dando crédito a las ideas que teniamos, anoche se reunió el Cabildo Californio, con objeto de acordar todo lo referente a sus magníficas procesiones.

Como era de suponer, se acordó, echar las procesiones a la calle también este año, si la recaudación que se haga entre el Comercio, vecindario etc, corresponde, para sufragar los gastos de ésta.

Se dió cuenta de los fondos, etcétera etcétera; y al mismo tiempo se anunció la posibilidad de reemplazar los tercios de percalinas por el terciopelo. El más cordial entusiasmo reinó entre todos los asistentes a la Junta, y al final de ésta, las acordadas alegres de las marchas de judíos y granaderos se dejaron oír, anunciando las famosas procesiones del miércoles santo.

Como anticipación, y sin dar seguridad en la noticia, podemos dar los nombres de señores y entidades que este año costearán los tronos.

La Virgen, como siempre, la sacará el Club Taurino; San Pedro, la maestraza del Arsenal; Santiago, Ateneo y Olub Victoria; El Prendimiento; don Justo Azner; los demás tronos hasta ahora no se sabe quien serán los encargados de costearlos.

Los Marrajos dando crédito a su anuncio de procesiones, se proponen que el día de San José salga su escuadra de gastadores, acompañada de la clásica marcha de granaderos.

Asimismo han comenzado la petición por los comercios y domicilios, para sumar fondos para sufragar los gastos de su fiesta.

De los Sanjuanistas ni media palabra, siguen sin resolver nada y sin decir nada ¡veremos! Creemos (y quiera Dios que no nos equivoquemos, que este año y después de un silencio prolongado resuciten en la escena estos simpáticos cofrades.

## FOTOGRAFIA

Para tener un magnífico retrato visite usted a CASAU OSUNA, 3  
Venta de aparatos y material fotográfico de todas clases

## Ayuntamiento

### La sesión de hoy

Como ocurre todos los viernes siguiendo lo establecido por el Excelentísimo Ayuntamiento, esta mañana a las 11 ha celebrado sesión ordinaria la Corporación, presidiendo el Alcalde don Manuel Zamora, y asistiendo los ediles Dorda, Clares, Góngora, Méndez, Albaladejo, González (D. y J.), Mays, Segado, Soto, García Iegús y otros.

Leída el acta se entra en la

## Orden del día

Proyecto de obras en la casa destinada a matadero del Algar.

Que se deje para resolverlo hasta que venga el señor Poñalver que está enfermo.

Informe de la Comisión de Hacienda a las instancias del Hermano Mayor de la Cofradía de Jesús Nazareno, solicitando subvención para celebrar sus procesiones del Viernes Santo.

Clares se opone, pidiendo quede el asunto sobre la mesa, pero Dorda y Méndez lo defienden.

El Alcalde hace unas aclaraciones, admitiendo que atendiendo al requerimiento que desde las columnas de El Eco de Cartagena le hicieron algunos elementos procesionistas, ha convocado para una reunión a los representantes de las cofradías y directores de periódicos con objeto de hacer un programa de fiestas unidas a las procesiones.

Por lo tanto, dice, yo ruego que el asunto quede para la próxima sesión con objeto de que esta tarde los procesionistas digan qué cantidad necesitan y con cuanto puede ayudarle el Ayuntamiento.

Méndez accede, siempre que con este acuerdo no se vaya a causar molestias a las cofradías.

El Alcalde confía que no y se acuerda lo propuesto por el señor Zamora.

Informe de la C. de Hacienda a la instancia de don José Antonio Sánchez Arias, que solicita aumento de alquiler por la casa cuartel de la Guardia Civil de esta ciudad.

Conformes

Informe de la C. de Hacienda a la instancia de don Alfonso A. Carrión solicitando le sea reconocido un crédito.

Conformes

Instancia de don Jaime Linares, solicitando autorización para mejorar el proyecto de pabellón de conciertos que le ha sido concedido.

Dorda hace unas manifestaciones y pide quede sobre la mesa y así se acuerda.

Informe de la C. de Régimen, señalando el tipo medio del jornal de un bracero en esta localidad.

Clares pide sea el jornal medio de 250 a 300 pesetas, pero González y Méndez creen que debe ser más y se acuerda sea el de 5 pesetas el tipo medio.

Informe de la Comisión de Régimen, sobre concesión de socorro a la viuda de un jardinero municipal.

Se acuerda conceder 100 pesetas.

Oficio del Agente Ejecutivo de Arbitrios Municipales, don Antonio Martínez, presentando la renuncia de su cargo.

Dorda aduce razones, que convienen a la Corporación sobre este asunto y Méndez, conforme también, pide que no se saque a concurso la plaza hasta que no se le de a una persona que ofrezca garantías, y queda aceptada la renuncia del agente ejecutivo.

Entra el señor Mstiales.

Proyecto de nuevo Reglamento de Bomberos y reorganización del servicio de incendios.

Dorda alaba el proyecto del señor Zamora y pide que para estudiarlo bien que quede para la próxima sesión y así se acuerda.

Informe de la Comisión de Fomento a la instancia de don Enrique Clemente que solicita atravesar con una cañería la carretera de La Unión.

Aprobado.

Informe a la moción del señor Alcalde sobre reformas del pavimento de la ciudad.

Góngora, como firmante, pide que se apruebe; González se adhiere a ello.

El señor Alos de que ha abandonado el sillón presidencial, desde un escaso con su peculiar oratoria hace una amplia explicación de cómo debe ser llevado a cabo el proyecto de reforma en todo el pavimento de la población.

Recuerda que antes de sentarse en el sillón municipal, fué su interés el buscar una fórmula de cómo podía encontrarse la manera para la completa normalidad en el cobro de arbitrios, como es el arrendarlos.

Explica con toda clase de detalle, las vicitudes que ha pasado el Ayuntamiento y su estado económico, diciendo que el presupuesto vá a dar un superávit de trescientas mil pesetas, sin necesidad de haber tenido que cohermano para el cobro de arbitrios de coacciones.

Está seguro de que dentro de poco el Municipio tendrá un sobrante de un millón de pesetas para su obra de transformación y para realizarlo solo con la fórmula que existe en la moción que presenta.

Sigue el señor Zamora exponiendo al Concejo cual es el plan de reforma que Cartagena necesita.

En el orden económico del Municipio, da el señor Zamora un programa admirable, facilísimo, por el cual antes del día cinco de cada mes el ordenador de pagos, podrá tenerlos todos hechos.

Termina el señor Zamora aconsejando a la corporación estudie el plan de reforma que ha expuesto, que de realizarlo no se habrá hecho más que cumplir con su deber.

El público que ha escuchado atentamente la brillante oración del señor Zamora, aplaude al final.

García Góngora, en nombre de los firmantes de la moción, dice que la retirara para que el señor Zamora exponga el proyecto ideal que ha explicado.

Pide también un voto de confianza para el Alcalde, que por unanimidad se aprueba.

González, además de estar conforme pide que conste en acta la felicitación del Municipio al señor Zamora por el plan de reforma expuesto para Cartagena.

El Alcalde da a todos las gracias y promete llevar a la próxima sesión el proyecto con toda clase de detalles.

Relación de los aforos de vinos y alcoholes practicados.

Se acuerda que se verifique el aforo de aquellas bodegas de las que no se hubiera hecho y la revisión de la relación actual y depuración de las responsabilidades a que hubiera lugar.

Relación de empleados y obreros municipales a quienes se le adeuda atrasos, solicitada por el concejal don Manuel Dorda.

A petición del señor Dorda se acuerda determinar los empleados o herederos de estos a los que el Ayuntamiento adeude haberes.

El señor Gómez pide una pensión para el Cronista señor Casal por su labor histórica, así como la adquisición de un ejemplar de su última obra.

Ruegos y preguntas

Se hacen algunos ruegos por varios concejales los cuales son tomados en cuenta por el Ayuntamiento y se levanta la sesión.

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fianzas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 53. Teléfono 347

CARTAGENA

## Hace cuarenta años

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy

Antes de quedar abiertos al público los dos nuevos mercados, cuya construcción toca a su fin, se procederá al reconocimiento e informe de la junta local de Sanidad; pero ya pueden los propietarios esperar unos cuantos meses, si los ponentes, para el informe, son los mismos que para el proyecto de hospitalidad domiciliaria.

Esperamos demuestre la citada Junta un bastante más de actividad y buen deseo.

Ya se ha perdido la buena costumbre de dar un segundo barrio a las principales calles de la ciudad. Así están ellas.

Las disposiciones que se adoptan en beneficio del público son flores de un día.

En cambio podemos citar infinidad de calles obstruidas, unas con escombros, otras con talleres de carretero, otras con bancos de carpintería y algunas con depósito de piedras.

## Matemáticas

Bachillerato, Magisterio y Preparaciones especiales.

Lecciones a domicilio

por

Profesor titulado y 12 años de práctica

Pabellones del Penal, 2.º piso.

## Información

### de Marina

Varias noticias

—Se nombra ayudante del general de brigada de Infantería de Marina don Luis Mesia Feijoo al Comandante de dicho cuerpo don Segismundo Barrejo Agopardo.

—Idem del general don Antonio del Castillo al comandante de Infantería de Marina don Manuel Sancho Morales.

—Se ha concedido la Cruz de segunda del Mérito Militar con distintivo blanco al capitán de corbeta don Enrique Pérez y Fernández por la publicación de una obra.

—Se concede el ascenso a Coronel de Ingenieros de la Armada al teniente coronel don Emigdio Iglesias Somoza, continuando en situación de supernumerario.

—Idem, idem al teniente coronel don José J. Tegores Balzola.

—Se concede abono de 1400 pesetas anuales al oficial primero de Archivo don Rafael Travieso Berdagar.

—Se promueve al empleo de Auxiliar primero de Oficinas al segundo don Servando Fernández de la Oigón; idem al empleo de auxiliar 2.º al escribiente don Angel Oñar Fernández, y se nombra escribiente de nueva organización a don Bartolomé Jiménez León.

Se dispone que al terminar la licencia que disfruta el capitán de navío don José Antonio Barrera Miranda pase de comandante de Marina de Bilbao.

—Se concede al capitán de corbeta don Enrique de Guzmán Fernández que se le oente como hábil para el ascenso el tiempo que permaneció en Cartagena dirigiendo las pruebas de los buques construídos para el Estado por la S. E. de C. N.